

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) dengan cara turun langsung kelapangan untuk mengadakan pengamatan guna memperoleh informasi yang diperlukan dan melakukan penumpulan data melalui observasi secara langsung serta melakukan wawancara pihak terkait judul penelitian.

Pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini dengan pendekatan deskriptif kualitatif dengan proses meneliti dan memahami fenomena sosial masalah dalam masyarakat dengan membuat gambaran kompleks, meneliti kata-kata, dan pandangan responden dan melakukan studi pada situasi yang dialami.⁴²

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian bertempat di Kabupaten Hulu Sungai Tengah dengan memilih lima KUA yakni KUA Kecamatan Batang Alai Selatan yang beralamat di desa Birayang, KUA Kecamatan Batang Alai Utara yang beralamat di desa Ilung, KUA Kecamatan Batang Alai Timur yang beralamat di desa Tandilang, KUA Kecamatan Limpasu yang beralamat di desa Abung, dan KUA Kecamatan Barabai yang beralamat di jl. Telaga Sungai Tabuk No.14 , Mandingin.

⁴² Eko Muryanto, *Metode Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: LP2M UPN Veteran Yogyakarta Press, 2020), h.19.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian dari penelitian ini adalah kepala KUA di Kabupaten Hulu Sungai Tengah sebanyak lima informan. Penelitian ini akan melibatkan kepala KUA sebagai responden yang akan diwawancarai untuk mendapatkan data persepsi mereka tentang akad nikah mempelai *tunawicara*.

Objek penelitian ini adalah persepsi kepala KUA di Kabupaten Hulu Sungai Tengah tentang akad nikah mempelai *tunawicara* dan faktor yang mempengaruhinya.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

- a. Data primer dalam penelitian ini adalah data yang diperoleh langsung dari hasil wawancara berupa identitas informan dan persepsi kepala KUA tentang akad nikah mempelai *tunawicara*.
- b. Data sekunder dalam penelitian ini adalah data yang diperoleh penelaahan terhadap berbagai literatur atau bahan pustaka buku atau dokumen yang berkaitan dengan penelitian.

2. Sumber Data

Sumber data adalah subjek penelitian di mana data diperoleh. Adapun sumber data dalam penelitian ini adalah lima orang Kepala KUA di Kabupaten Hulu Sungai Tengah sebagai informan dalam memperoleh data.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini dengan menggunakan wawancara. Wawancara merupakan teknik pengumpulan data dengan melakukan dialog tanya jawab untuk memperoleh informasi.⁴³ Wawancara ini dilakukan bersama informan yakni Kepala KUA sebagai subjek penelitian dengan cara tanya jawab secara langsung.

F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

- a. Editing adalah meneliti data yang diperoleh meliputi pengecekan dan pengoreksian dengan tujuan untuk melihat kelengkapan jawaban, relevansi dan kesesuaian serta konsistensi antar pertanyaan.⁴⁴
- b. Deskripsi adalah menampilkan, menggambarkan, dan memaparkan data yang telah didapatkan dari hasil wawancara dalam bentuk hasil penelitian dengan menggunakan bahasa yang sesuai dan mudah dipahami.
- c. Matrikasi yaitu menyimpulkan data hasil penelitian dalam bentuk tabel agar mempermudah dalam memahami dan menganalisis data.

2. Teknik Analisis Data

Analisis data ialah proses mencari serta menyusun secara sistematis informasi yang diperoleh dari hasil observasi dan wawancara, dengan teknik

⁴³ Fenti Hikmawati, *Metodologi Penelitian* (Depok: Rajawali, 2020), h.35.

⁴⁴ Abu Achmadi dan Cholid Narkubo, *Metode Penelitian* (Jakarta: Bumi Aksara, 2005), h.85.

mengorganisasikan data ke dalam jenis, menjabarkan ke dalam unit- unit, melaksanakan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilah mana yang berguna serta yang akan dipelajari, serta membuat kesimpulan sehingga mudah dimengerti. Teknik analisis yang dilakukan penulis adalah deskriptif kualitatif yakni melakukan analisis terhadap data hasil penelitian yang kemudian penulis memaparkan dan menggambarkan fakta yang ada dilapangan kemudian disandingkan dengan teori yang ada.

G. Tahapan Penelitian

1. Tahapan Pendahuluan

Pada tahapan ini penulis mengamati dengan melakukan observasi awal mengenai permasalahan yang ingin diteliti untuk mendapatkan gambaran umum sebagai data awal, setelah itu penulis menyusun permasalahan ini ke dalam bentuk proposal kemudian penulis mengkonsultasikan dengan Dosen Penasehat Akademik untuk mendapatkan persetujuan, setelah disetujui selanjutnya proposal diajukan kepada Jurusan Hukum Keluarga Islam dan selanjutnya diuji dalam Ujian Proposal Skripsi pada tanggal 03 Maret 2023.

2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis melakukan riset untuk mengumpulkan data dengan cara wawancara langsung bersama informan lima orang Kepala KUA di Kabupaten Hulu Sungai Tengah agar diperoleh data yang diperlukan.

3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahapan ini penulis mengolah data yang telah diperoleh dan telah terkumpul dengan menggunakan teknik editing deskriptif, dan matrikasi yang dituangkan dalam laporan hasil penelitian. Selanjutnya data yang telah tersusun di analisis secara deskriptif kualitatif.

4. Tahap Penyempurnaan

Pada tahap ini penulis menyusun hasil penelitian yang diperoleh dengan menyesuaikan sistem penulisan, kemudian untuk kesempurnaan penulis melakukan konsultasi secara intensif dengan dosen pembimbing sehingga sampai dianggap layak, baik dan sesuai untuk dijadikan sebuah karya tulis ilmiah dalam sebuah skripsi.